

grande puissance économique. En troisième lieu, il y a eu l'émergence de certains pays nouvellement industrialisés, notamment la Corée du Sud et le Brésil. En quatrième lieu, nous avons assisté à la prolifération d'États indépendants, par suite de la décolonisation de l'après-guerre.

Ces événements ont changé la situation internationale. Dans le monde d'aujourd'hui, on voit affronter un bien plus grand nombre de concurrents qui produisent les mêmes biens que nous. En outre, l'émergence d'accords commerciaux régionaux signifie que nous n'avons plus le même accès à certains de nos débouchés traditionnels. En quelques mots, la concurrence s'accroît sur les marchés mondiaux. Toute politique commerciale canadienne qui vise à protéger nos intérêts doit être élaborée en fonction de ces réalités.

Il a été tenu compte dans le GATT des ces changements fondamentaux survenus dans l'économie mondiale. Cet accord général n'intéressait au départ qu'un petit groupe de pays plutôt semblables; puis, au fil des ans, il a regroupé une série de pays beaucoup plus diversifiés dont les intérêts commerciaux et la capacité de soutenir la concurrence sont bien plus vastes. Cette mutation a rendu les négociations commerciales multilatérales plus compliquées et plus longues. Par exemple, les dernières négociations, celles de Tokyo, ont duré de 1973 à 1979.

Le Canada joue un rôle unique et très important au sein de cette coalition de pays. Nous sommes un pont entre les pays moins développés et les superpuissances économiques. Nos intérêts sont semblables à ceux d'autres pays producteurs de matières premières, comme l'a prouvé le rôle essentiel que le Canada a joué en mettant l'agriculture à l'ordre du jour des négociations du GATT à Punta del Este, en Uruguay. Par ailleurs, nous partageons des intérêts avec les grands pays commerciaux du monde. Nous sommes membre de la Quadrilatérale, groupe officieux des plus grands pays commerciaux du monde, aux côtés des États-Unis, du Japon et de la Communauté économique européenne. Nous nous sommes réunis à Sintra, au Portugal, juste avant la réunion du GATT en Uruguay. Nous avons joué un rôle actif dans la coordination de nos positions en prévision des négociations du GATT. Alors, on ne devrait pas douter que nous sommes un membre important de la Communauté commerciale multilatérale. On ne devrait pas mettre en doute l'engagement du gouvernement actuel du GATT. Nous sommes un partenaire actif, dynamique et important du GATT. Nous sommes absolument engagés dans l'accord général et dans les négociations de l'Uruguay.